

Etude de documents-proposition de réponses aux questions :

1. Les Barbares étaient des peuples qui vivaient en dehors de l'Empire romain : les Francs, les Alamans et les Wisigoths par exemple.
2. Arrivés des régions de l'Est et du Nord, les Barbares ont occupé des régions de la Gaule et de ce qui est aujourd'hui l'Espagne.
3. Ce sont les richesses des Gallo-romains qui attiraient les Barbares. En effet, on lit dans le texte : « parfois, ils entraient en Gaule pour en piller les richesses ».
4. Sur cette mosaïque du VI^{ème} siècle (titre en bleu), on voit un guerrier barbare à cheval. Il n'est pas armé, il a l'air de saluer avec sa main. Il n'a pas l'air effrayant.
5. Ammien Marcellin décrit les Huns comme des hommes à la fois étranges et redoutables, qui semblent surgir de partout, détruisant tout sur leur passage (s'abattent comme l'ouragan...comme un volcan).
6. La carte montre que les Huns (flèche orange) viennent d'Asie.
7. Les deux textes expliquent que les Huns, en avançant d'Est en Ouest, envahissent les régions des Barbares et obligent ceux-ci à fuir vers la Gaule.